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V  Д ЕП УТАТА  городского
*  Совета М. М. Вотякова 

произошел однажды такой 
случай. Обратилась к нему 
с просьбой о помощи изби
рательница из Первомай
ского поселка, престарелая 
женщина. Д ело оказалось в 
следую щ ем. Дочь старушки 
уехала из Первоуральска на 
Север, оставив двух детей ; 
одного —  двух лет, другого  
—  трех. Нелегко пришлось 
бабушке с внуками: воз
раст есть возраст, да и 
пенсия не особенно велика. 
Внимательно выслушал чу
жую  беду Михаил М атвее
вич, Обещал что-нибудь 
сделать. А через несколько 
недель сдержал слово. О д 
ного внука устроили в дет
ский дом.

После этого можно было 
бы успокоиться. Но судьба 
семьи, детей, начавшаяся 
складываться так сложно, 
заставила задуматься депу
тата. Он пришел, наконец, к 
выводу, что остановился на 
пояпути. Нужно, обязатель
но нужно вернуть лю дям 
больш ее: детям  —  детство 
и материнскую заботу, ма
тери —  то, что называется 
полным счастьем, И вот в

ПРАВО НА АВТОРИТЕТ
далекий северный город 
Михаил Матвеевич пишет 
одно письмо, второе. И вид
но не так просты они были, 
эти письма, не только одни 
сентенции содержали его. 
Все вложил в них депутат: 
и свое понимание жизни, и 
место а црй человека.

Так, спустя несколько ме
сяцев, в один из домов по
селка пришла настоящая ра
дость. Дети вновь обрели 
мать, счастлива была и ба
бушка, радуясь и за внуков, 
и за дочь. А что касается 
последней, то ее состояние 
как нельзя лучше передают 
слова благодарности Миха
илу Матвеевичу за добрый 
совет, поддерж ку, внима
ние.

Нужно ли теперь расска
зывать о том, что принесло 
депутату хорошую извест
ность в поселке, почему си 
окружен уважением, при
знательностью своих изби
рателей. Ведь . приведенный 
пример —  не единственный 
в общественной деятельно

сти М. М. Вотякова. Внима
ние к лю дям , стремление 
разрешить лю бую  слож
ность, если это в его си
лах, — таково правило од
ного из представителей тру
дящ ихся, избранного в го
родской Совет. Оно и дает 
ему самое надежное и креп
кое право на авторитет, без 
которого немыслимо почет
ное звание депутата.

Более 690 человек, обле
ченных доверием , перео- 
уральцев, представляю т их 
интересы в местных и обла
стном Советах. Подавляю
щее большинство их стре
мится как можно лучше вы
полнить свой гражданский, 
общественный долг. Приме
ром тому служ ат недавно 
прошедшие отчетные сессии 
народных органов власти, 
на которых отмечено, в ча
стности, что почти все нака
зы избирателей, принятые к 
исполнению около двух лет 
назад, выполнены. Так, по 
городскому Совету из 81 
наказа первоуральцеа пре

творены в жизнь около се
мидесяти, в Кузино осу
ществлены все, в Билимбае 
нз. 54— 52. Что означают эти 
цифры, знают десятки ты
сяч людей. Они вошли в 
жизнь, быт и труд  каждого 
из нас многими добрыми 
переменами: асфальтом но
вых дорог и тротуаров, но
выми магазинами и други
ми предприятиями сферы 
обслуживания, дополнитель
ными линиями водопрово
дов и электропередач, зе
ленью парков, садов, улиц. 
И за всем этим — напря
женный, повседневный, кро
потливый труд исполкомов 
Советов, их многочислен
ных помощников — депута
тов.

Да, имеет право на авто
ритет М. М. вотяков. Но не 
меньше замечательных дел 
на счету и у учительницы 
школы N° 35, депутата Ку- 
зинского поселкового Сове
та И. А. Фроловой, подлин
ного энтузиаста-общест- 
венника. Сотни билимбаез

цев с завидным единодуши 
ем тепло отзываются о сво
их избранниках И. В. Мыль
никовой, Д . И. Игнатьеве, 
М. А. Воробьеве. Добрую 
известность у первоураль
цев заслуж или руководите
ли депутатских групп С. С, 
Долгих, Ю . М. Цэлер, Б. И. 
Белых и многие, многие то
варищи. Д ля  них депутат
ский мандат стал докумен
том, право иметь который 
они заслужили поистине са
моотверженным трудом.

Конечно, в их рядах есть 
и досадные исключения. Не 
секрет, что некоторые депу
таты, спустя некоторое вре
мя после выборов, которые 
прошли около двух лет на
зад, самоуспокоились, не 
отдавали общественной рз- 
боте себя так, как десятки 
их товарищей. Но не они 
определяю т многообразные 
стороны деятельности сель
ских, поселковых, городско
го Советов. Вот почему так 
крепок авторитет избранни
ков трудящ ихся города, 
большинство которых встре
тят, приближающиеся выбо
ры с чувством хорошо вы
полненного гражданского 
долга.

Седьмому цеху 
хромпикового 

завода - 1 0  лет

ЗРЕЛОСТЬ
КОЛЛЕКТИВА
Г* ЕГО ДНЯ седьм ом у цеху
^  хромпикового завода 

исполняется десять лет. Вот 
несколько хронологических 
Дат,

31 декабря 1958 года —  
государственная комиссия 
приняла цех с комплексом 
сооружений; 17 января 1959 
года —  поступила первая 
партия щелоков из четвер
того  цеха; 30 января 1959 
года —  получен товарный 
калиевый хромпик,

С пуском седьм ого на 
предприятии началось стро
ительство новых и рекон
струкция старых цехов.

З а  десятилетие наш цех 
претерпел ряд реконструк
ций. На смену подовым пе
чам, открытому разливу 
хромового ангидрида и 
ящичных кристаллизаторов 
с ручной выгрузкой пришли 
производительная герм ети
зированная аппаратура, но
вые прогрессивные техно
логические процессы, позво
лившие резко улучшить ус
ловия труда. Добрыми по
мощниками стали механи
зация и автоматизация. Кол
лектив не только полно
стью  освоил проектные 
мощности, но и значительно 
перекрыл их. А постоянное 
улучшение качества хром о
вых соединений позволило

День нашего города

выпускать большое количе
ство продукции на экспорт. 
Она сейчас поставляется в 
20 стран мира.

По сравнению с 1964 го
дом, за пять лет выпуск 
продукции возрос на 44, а 
производительность Труда 
поднялась на 39,4 процента. 
От снижения себестоимости 
удалось сэкономить в прош
лом году 67 тысяч рублей. 
Внедрен хозрасчет в ре
монтных бригадах. В см е
нах открыты лицевые счета 
экономии ленинской вахты. 
Только за истекший год на 
них внесено 13.930 рублей.

У нас выросли зам еча
тельные знатоки своего де
ла. Назову некоторых: Б. А. 
Цымболяк, Р. Л. Йуртдиное, 
Н. С. Малышев. Т. П. Моча-' 
лова, В. И. Ж елезин, Г. Ф . 
Кэргопольцев, А  Ф . Зы ря
нов, В. 8. Филатов.

Ярким примером служит 
первый ударник коммуни
стического труда Николай 
Яковлевич Козионов. Он при
шел электрослесарем, не 
переставал учиться. Окон
чил институт и вырос до за

местителя начальника цеха.
В настоящ ее время перед 

коллективом стоят большие 
задачи. Необходимо и даль
ше повышать качество про
дукции, улучшать ее товар
ный вид, налаживать выпуск 
новых хромовых соедине
ний. Мы уверены, что при
нятые повышенные социали
стические обязательства по 
достойной встрече 100-ле
тия со дня рождения В. И, 
Ленина и досрочному за
вершению пятилетнего пла
на будут с честью выполне
ны.

П. ПАНЧЕНКО, 
старший нормировщик 

седьмого цеха.

На снимках: Р. Л. Нурт- 
динов — старший аппарат
чик, работает со дня пуска 
цеха, ударник коммунисти
ческого труда, депутат го
родского Совета; Т. П. Мо- 
чалова — аппаратчик, удар
ник коммунистического тру
да, учится заочно в инсти
туте.

Фото М. ДРОНОВА.

БОЛЬШЕ ЛЕСА СТРАНЕ!
Ширится соревнование., за достойную встречу 100-ле- 

тия со дня рождения В. Й. Ленина, Повышенные обяза
тельства на новый год приняли и труженики Коурбвскс- 
го леспромхоза.

Они дают слово план первого квартала по вывозке 
деловой древесины выполнить к 30 марта и дать сверх 
него 1000 кубометров, а годовую программу завер
шить к 28 декабря и вывезти сверх задания 4 тыс. ку
бометров леса.

Важное требование экономической реформы — ус
пешная реализация продукции. Поэтому намечено план 
по реализации закончить к 27 декабря и отправить 
сверх него древесины на 60 тыс. рублей. Решено сни
зить себестоимость на 1,5 проц. и сэкономить 63 тыс. 

•' рублей. Все это позволит получить 1278 тыс. рублей 
прибыли.

Коуровские добытчики «зеленого золота» вызывают 
на соревнование коллектив Шамарского леспромхоза 
комбината «Свердлес».

На празднике реформы
Ярко освещ ен красный 

уголок цеха ЛГв 1 Н овотруб
ного завода. М еталлурги со
брались, как на праздник. 
Сегодня вручение матери
ального вознаграждения по 
итогам 1968 года. Началь
ник цеха А. Н. Султанских 
пожелал усп ехов в четвер
том году пятилетки.

К столу подходят стар-, 
ший вальцовщик Б. П. Пуш- 
карев, подручный сварщика 
В. Н. Зевалов, сварщик 
И. А. Щ итов. В се они из 
бригады мастера Г. М. III е- 
кунова, которая первой в 
цехе закончила годовой 
план еще 10 декабря. За 
отличный труд первый из 
них получает 208 рублей, в 
два раза больше, чем в 1967 
году, второй — 214 руб
лей, а И. А. Щ итов — 175.

Сущ ественную добавку к 
основному заработку полу

чили старш ий фабрикатор 
А. П. Черных, сварщик 
И. К. Булгаков, подручный 
вальцовщика М. А. Коошу- 
нов. А вальцовщ ик со ста
на «140» № 2 В. П. Тере- 
бов и еще 60 человек, со г
ласно новому положению, 
получили доплату в разме
ре 20 процентов к сумме 
вознаграждения. Всего тру
дящимся цеха будет выдано 
184700 рублей.

Н о не у всех сегодня 
праздник. Н екоторые рабо
чие за нарушение трудовой 
дисциплины частично или 
полностью  лишены возна
граждения. Э то  - -  сорти
ровщик - мар к и р о в щ и к 
М. Габдрахманов, вальцов
щик С. И. П узиков, подруч
ный вальцовщ ика А. II. 
Еремин.

Г. РЫСУХИН, 
рабкор.

О

ГОРДОСТЬ
ЗАВОДА

о

В механолитейном цехе динасового завода свыше 
двадцати лет работает слесарем Я. В. Двойнишников. 
Пришел он на предприятие после окончания школы 
Ф ЗО . С тех пор Я ков Васильевич успеш но освоил 
многие проф ессии. О н и, токарь, и строгальщик, и 
долбежник, и шлифовщик. Н о более производительно 
и с  выдумкой работает слесарем по прессформам, А 
специальность- эта сложная, часто требуется ювелир
ная точность. Бывает, что и физическая сила, и crfo- 
ровка нужны.

На заводе знаю т Якова Васильевича как отличного 
производственника. К нему обращ аются за советом  и 
молодые рабочие, и мастера. Яков Васильевич щедро

делится опытом. Его бывшие ученики — а их более 
двадцати — тож е стали рабочими вы сокой квалифика
ции.

М ногое сделал слесарь для рационализации произ
водства. На его счету 28 осущ ествленных новшеств.

Умелец опереж ает время. О н уж е трудится в счет 
мая 1970 года.

Такие рабочие, как Я. В. Двойнишников -» гордость 
коллектива,

А. СОСЮ РА, 
заместитель председателя цехкома 

механолитейного цеха.

Сообгцение
ТАСС

ПИЛОТИРУЕМЫЕ 
КОРАБЛИ «СОЮЗ—4» 

И «СОЮЗ-5» 
СОСТЫКОВАНЫ!

НА ОРБИТЕ ПЕРВАЯ 
ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ 

КОСМИЧЕСКАЯ
I I !

Вчера, 16 января 1969 го
да, в 11 часов 20 минут 
московского времени ус
пешно осущ ествлена руч
ная стыковка космических 
кораблей «Союз-4» и «Со
юз-5». Это произошло а мо
мент прохождения кораб
лей над территорией Со
ветского Сою за, когда ко
смический корабль «Со
юз-4» совершал 34-й обо
рот вокруг Зем ли , а «Со
юз-5» — 18-й оборот. Пе
ред стыковкой экипажами 
обоих кораблей были про
верены все бортовые сис
темы , о состоянии которых 
было долож ено на землю.

В 10 часов 37 минут нача
лось автоматическое сбли
жение кораблей, в резуль
тате которого расстояние 
меж ду даум я кораблями 
сократилось до ста метров. 
Затем командир корабля 
«Союз-4», летчик-космонавт 
В. А. Ш аталов перешел на 
ручное управление и, ма
неврируя кораблем «Со
юз-4», осуществил причали
вание к кораблю  «Союз-5». 
После причаливания прои
зошел взаимный механиче
ский захват кораблей, же
сткое их стягивание и сое
динение электрических це
пей. На этапах сближении, 
причаливания и стыковки 
все системы кораблей ф унк
ционировали нормально.

Таким образом , на орби
те искусственного спутника 
Земли была собрана и на
чала функционировать пер
вая в мире эксперимен
тальная космическая стан
ция с четырьмя отсеками 
для  экипажа, обеспечиваю
щими выполнение большо
го комплекса эксперимен
тов й исследований, а так
ж е ком фортны е условия 
для  работы н отдыха. /Вну
три станции меж ду ее от
секами установлена теле
фонная связь.

Для дальнейш его выпол
нения программы полета, 
орбитальная космическая 
станция была сориентиро
вана командиром корабля 
«Союз-5» Б. В. Волыновым. 
Процессы сближения и сты
ковки передавались на зем 
лю с помощью наружных 
телекам ер . Летчик-космо
навт В. А. Ш аталов доло
жил, что все системы стан
ции работаю т нормально, 
параметры микроклимата о 
отсеках находятся в задан
ных пределах, самочувствие 
космонавтов хорош ее. Эки
паж станции выполняет 
программу дальнейших эк
спериментальных работ. С  
космонавтами поддерж и
вается устойчивая радио
связь. Полет эксперимен
тальной космической стан
ции продолж ается.

З а рубежом  
Рост торговли 
с Финляндией

Вчера в М оскве откры
лось заседание постоянной 
советско-финляндской меж
правительственной комиссии 
по экономическому сотруд
ничеству. Членам комиссии 
предстоит изучить вопросы, > 
связанные с заключением 
нового долгосрочного сог
лашения м еж ду двумя стра
нами на 1971 — 1975 годы. 
О тмечается рост торгового 
обмена с Финляндией, кото
рый в 1967 году превысил 
360 миллионов рублей.



11 А* ПАРТИЙНЫХ собрэ-
** ниях обсуждаются все 

коренные вопросы жизни 
организации и предприятия 
или цеха в целом. Поэтому 
планирование партбюро на
чинает с того, когда и с ка
кой повесткой дня надо 
провести собрание.

Как показывает опыт, де
ло это нелегкое. Часто в бе
седах с товарищами проис
ходит такой разговор:

— Не знаю, какой вопрос 
поставить на очередном 
собрании. Бюро что ли соб
рать?

—  А то можно и в парт
ком сходить, там посовету
ют.

Да, планирование —  дело 
непростое, тем более, если 
парторганизация немного
численна в большом кол
лективе, а решение ее дол
жно стать программой дей
ствия для цеха, отдельных 
рабочих или каких-либо об
щественных организаций. 
Мне думается, что тут дол
жно быть соблюдено не
сколько условий, хотя шаб
лона в этом деле нет.

Прежде всего, вопросы 
производственные должны 
быть в центре внимания 
парторганизации. В них пе
реплетаются все нити жиз
ни коллектива. Но это не. 
значит, что из месяца в ме
сяц надо обсуждать итогй 
работы цеха, пусть даже а 
оазных аспектах. Ведь это 
нередко выливается в под
мену, опеку хозяйственных 
руководителей.

Кроме того, есть много 
лругих обязанностей у парт
бюро и коммунистов, о ко
торых забывать нельзя. Но

и тут надо начинать не. е 
повестки дня. Повестки дня 
должны определять состоя
ние дел на том или другом 
участке партийно-политиче
ской работы. И главное в 
том, чтобы каждый раз точ
но учитывать, где это «глав
ное узкое место», где са
мый злободневный вопрос 
на сегодня.

Много зависит от работо
способности членов бюро, 
но прежде всего от секре
таря. Я думаю, что нет нуж
ды в особых совещаниях: 
многие организационные во
просы можно решить в про-

не придает поручениям 
должного значения И вот 
как-то коммунисты возмути
лись тем, что некоторые 
пренебрегают решениями. 
Так родилась тема очеред
ного собрания — об аван
гардной роли коммунистов 
на производстве и в обще
ственной жизни. И потом 
снова коммунисты обрати
лись к партбюро —  чаще 
практиковать отчеты членоз 
партии о выполнении Уста
ва КПСС.

Летом мы занимались 
комплектованием школ по
литсети. Меня критиковали

КОМПАС
ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ

Слово секретарю 
партбюро

цессе повседневной дея
тельности.

Мы иногда практикуем та
кой порядок: на собрании, 
как говорится, «под зана
вес», секретарь спрашивает 
у коммунистов, у кого есть 
предложения по повестке 
дня следующего собрания. 
И нередко партийцы вы
сказывают дельные советы.

Опыт показал, что когда 
члены организации активны, 
то затруднений, что обсуж
дать, не возникает. Приведу 
несколько примеров.

6 решениях мы определя
ем сроки выполнения от
дельных пунктов и ответст
венных людей. На собрани
ях я обязательно доклады
ваю, как выполняются ре
шения, кто из коммунистов

за то, что в прошедшем 
учебном году партийным 
просвещением было охва
чено мало инженерно-тех
нических работников. Реши
ли вернуться к этому вопро
су в ноябре. Когда обсуж
дали ход занятий в школах 
основ марксизма-ленинизма, 
посещаемость их, то комму
нистов снова это неудо- 
влетворило. Они предложи
ли проанализировать, на
сколько глубоко усваивают 
слушатели теоретический 
материал, не формально ли 
относятся к учебе. Так воз
никла тема очередного соб
рания.

Если сделать вывод, то 
следует сказать, что глав
ный советчик секретаря 
партбюро —  сами комму

нисты, к которым он дол
жен постоянно обращаться.

Но планирование не огра
ничивается наметкой вопро
сов на собрания или засе
дания партбюро. Как пра
вило, наш месячный план 
состоит из 12— 15 вопросов. 
Это основные направления 
работы цехкома профсою
за, которые партбюро дол
жно взять под контроль. 
Всегда включаем е план 
проведение комсомольско
го собрания, потому что на-' 
до комитету ВЛКСМ помо
гать. Планируются лекции, 
мероприятия группы народ
ного контроля, направлен
ность номеров еженедель
ной стенной газеты, шеф
ская помощь школе и мно
гое другое, чем живет цех

в течение месяца.
Такой конкретный, расши

ренный месячный план 
очень помогает полнее вл и 
ять на разностороннюю дея
тельность коллектива.

Но поистине необъятна 
партийная жизнь. В планах 
мы мало, оказывается, учи
тываем индивидуальную ра
боту с трудящимися, с кан
дидатами в члцны КПСС, 
деятельность совета по ком
мунистическому В О С П И 'З - 

нию, контроль за наглядной 
агитацией, активизацию ком- 
мунистов-пенсионеров и, на
верное, многое другое. И 
обнаружил я это только те
перь, когда, готовя статью, 
проанализировал наши пла
ны за два года. Но коль 
скоро мы это знаем, то и 
будем стараться восполнить 
пробелы, опять же совету
ясь с коммунистами.

А. ГАНЦЕВ, 
секретарь партбюро 

второго цеха 
хромпикового завода.

В  Профсоюз и соревнование

Ш А Г Н И  В П Е Р Е Д
С ХОРОШИМИ показате

лями завершил ми
нувший год коллектив тре
ста столовых. План выпол
нен досрочно. Дважды тре
сту присуждали переходя
щее Красное знамя, один 
раз —  вторую денежную 
премию.

Итоги труда были подве
дены недавно на открытом 
партийном собрании, где с 
докладом выступила пред
седатель объединенного ко
митета профсоюза В. М. 
Черных. И оказалось, что 
бить в литавры еще рано. 
Дело в том, что треть пред
приятий не справились е 
годовым планом.

Одна из причин —  недо
статки в организации со
циалистического соревнова
ния. И выступающие в пре
ниях правильно отметили, 
что проделанная комитетом

работа не полностью отве
чает требованиям сегодняш
него дня. Об этом говорит 
тот факт, что за последнее 
время не было в тресте ро
ста бригад коммунистиче
ского труда. В течение че
тырех лет это почетное зва
ние не присваивалось кол
лективам, хотя достойные в 
тресте имеются.

А разве не упущение ко
митета, что строительная 
группа в минувшем году во
обще не участвовала в соц
соревновании? Старший 
бухгалтер коммунист Н. В. 
Емуранова привела в вы
ступлении такие примеры. 
Коллективы столовых Л? 24 
и 25 в поселке Динас со
ревнуются между собой. 
Каждый из работников зна
ет хорошо свое дело, выпол
няет его с усердием. Но вот 
беда, соревнование-то выхо

дит формальным, итоги тру
да совместно не подводятся. 
Контроля со стороны объе
диненного комитета в этом 
важном деле нет. Работни
цы столовых не знают да
же председателя комитета.

Неплохих результатов до
бились коллективы столо
вых Л? 14 и 65. Но опять 
же успехи здесь достигну
ты, как отметил в выступ
лении старший мастер 
строительства ' коммунист 
Ф. Ф. Климов, без какой-ли
бо помощи объединенного 
комитета.

Если присмотреться вни
мательнее, много еще недо
статков в соревновании 
между коллективами. Взять, 
к примеру, столовые № 1 
и 64. Они первыми допол
нили свои обязательства, 
взятые к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Умеют здесь настроить по- 
боевому людей заведующий 
Т. А. Белых и председатель 
месткома В. К. Потетня.

Есть здесь и свои мето
ды работы с коллективом. 
День начинается с пятими
нутного оперативного сове
щания, где обсуждают 
сменную норму выработки 
по всем цехам. План выве
шивается на доску показа
телей. И итоги всегда от
личные.

Есть у них опыт, кото̂ - 
рый мог бы перенять с поль
зой для себя коллектив сто
ловой № 44 «Урал». Тем 
более, что он с коллектива
ми этих столовых соревну
ется. Ведь надо прямо при
знать, что положение в «Ура
ле» пока не блестящее. В 
обеденном зале не чувству
ется уюта, редко встретишь 
в продаже соки, выпечку, 
овощные блюда. Многие по
сетители обедают в пальто.

Но итоги соревнования 
столовых опять же подво
дятся формально. Предста

вители коллективов, правда, 
встречаются четыре раза в 
год, но бывают лишь офи
циальными гостями.

Деловой, принципиаль
ный разговор состоялся на 
собрании, Объединенный ко
митет, конечно, не сидел 
сложа руки. Есть у него и 
заслуги. Но хочется отме 
тить то, что мешает улуч
шить работу. И с этой точ
ки зрения , критика была 
справедливой. Цель выступ
лений —  не допустить в 
будущем ошибок. В этом 
году комитету есть чем за
няться, чтобы соревнование 
не только фиксировалось ка 
бумаге. Настало время дове
сти задачи этого года до 
каждого работника. Нужно 
не забывать комитету от
даленные и малочисленные 
коллективы, по-настоящему 
оживить работу местных ко
митетов.

Е . КОПЫЛОВА, 
старший инспектор 

отдела кадров 
треста столовых.

В помощь 
агитаторам 

и политинформаторам
1. Международное поло

жение.
2. Полнея, окончательная 

победа социализма в СССР  
—  итог всемирно историче
ского значения.

3. О  достойной встрече 
100-летия со дня рождения
В. И. Ленйна.

4. Создание материально- 
технической базы коммуниз
ма —  главная экономиче
ская задача советского об
щества.

5. КПСС —  руководящая 
и направляющая сила со
ветского общества.
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ПРИМЕРНАЯ ТЕМАТИКА ЛЕКЦИЙ, ДОКЛАДОВ 
И  БЕСЕД В СВЯЗИ С ВЫБОРАМИ В МЕСТНЫЕ 

СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
6. Прошлое и настоящее 

Первоуральска.
7. Международное комму

нистическое и рабочее дви
жение на современном эта
пе.

8. В. И. Ленин —  великий 
революционер, теоретик, 
вождь.

9. XXIII съезд КПСС —  
важнейший этап в борьбе 
партии и Советского госу
дарства за коммунизм.

10. Выполнение морально
го кодекса строителя ком
мунизма.

11. Встретим выборы в 
местные Советы депутатов 
трудящихся новым подъе
мом политической и трудо
вой активности трудящихся.

12. Конституция СССР —

конституция государства, по
бедившего социализма.

13. Советская избиратель
ная система —  самая демо
кратическая в мире.

14. Основные права и обя
занности граждан СССР.

15. Местные органы госу
дарственной власти.

16. Депутат —  слуга на
рода.

17. Социалистическая соб
ственность —  священная и 
неприкосновенная основа 
Советского государства.

18. Советы депутатов тру
дящихся —  политическая 
основа советского строя.

19. Труд е СССР —  важ
нейшая обязанность и дело 
чести каждого советского 
человека.

20. Строжайшее соблюде
ние социалистической за
конности —  условие даль
нейшего укрепления Совет
ского государства.

21. Дорожить честью и 
достоинством гражданина 
СССР.

2Z Защита Отечества —  
священный долг каждогЬ 
гражданина СССР.

23. Великое нерушимое

единство партии и народа.
24. Крепить дисциплину 

труда —  долг каждого граж
данина.

25. В. И. Ленин —  осно
ватель и руководитель Со
ветского социалистического 
государства.

Отдел пропаганды 
и агитации 

горкома КПСС.

У коммунистов треста
Партком треста Уралтяжтрубстрой рассмотрел 

о и утвердил план и деол оги ч еской  работы на п ер 
вую  п оловину 1969 года. В нем предусмотрены  
мероприятия по подгот овке к ленинском у ю б и 
лею , п о  активизации деятельности политинфор
маторов, агитаторов, р едк оллеги й  стенных газет.

Почти всем в управлении 
механизации знакома фами
лия машиниста автокрана 
Бориса Алексеевича Майра- 
мукова. С 1958 года трудит
ся он в этой организации. И 
не просто трудится, а так, 
что на самые ответственные 
участки обычно идет авто
кран Бориса Алексеевича. 
За отличные показатели в 
соцсоревновании коммунист 
Майрамуков награжден по
четной грамотой Главсред- 
уралстроя.

Фото Л. НЕЗЛОБИИ А,

РАЗГОВОР
НА СЕМ ИНАРЕ
ЧЕТВЕРТЫЙ год рабо

тает городской се
минар атеистов. Учеба 
слушателей проходит 
творчески. Наряду с тео
ретическими докладами 
и лекциями ответствен
ные за антирелигиозную 
работу от партийных ор
ганизаций предприятий 
и цехов рассказывают, 
какую атеистическую ра
боту они проводят в 
своих коллективах.

Недавно на занятии 
много интересного рас
сказал; ответственная за 
антирелигиозную работу 
на Новоуткинском заво
де «Искра» П. И. Сокол- 
мина. Она выступает ча
сто с докладами и бесе
дами на семинарах сек
ретарей партийных орга
низаций и председате
лей цеховых комитетов, 
агитаторов. Индивидуаль
но беседует с верующи
ми и справляющими ре
лигиозные обряды, орга
низует и умело проводит 
торжественные советские 
обряды.

Однако не всегда По
лина Ивановна находит 
поддержку поселкового 
Совета и отдельных ру
ководителей предприя
тия и цехов. Так, в кон
це декабря, после окон
чания сессии поселково
го Совета, проходила 
торжественная церемо
ния регистрации ново
рожденных. Были при
глашены депутаты, но, к 
великому сожалению, да
же депутаты-руководите
ли не соизволили остать
ся и поздравить родите
лей с прибавлением се
мейства. Это относится, 
прежде всего, к началь
нику цеха Е. И. Плотни
кову. Работницу этого 
цеха никто из товарищей 
не поздравил.

О большой работе •  
цехе № 35 Новотрубно
го завода поведал Н. П. 
Кириллов. С докладами 
и беседами на самые 
разнообразные атеисти
ческие темы он часто 
выступает не только в 
своем цехе, но и в дру
гих коллективах, школах. 
Проводит1 индивидуаль
ные беседы с верующи
ми. Плоды труда его 

очевидны.
Нелегко было расска

зывать о своей работе
В. П. Рыбкину из рудо
управления и И. Ф. Нау
мовой со Старотрубного 
завода, которые очень 
мало занимаются пору
ченным им делом в сво
их коллективах.

Много справедливых 
упреков было высказано 
в адрес руководителей 
Новотрубного завода. Ру
ководители завкома, 
парткома, комитета
ВЛКСМ и заводоуправле
ния вообще никогда не 
присутствуют на церемо
ниях во Дворце культу
ры.

Участники семинара 
высказали много реко
мендаций по усилению 
атеистической работы в 
городе, особенно в мо
лодых семьях.

А. ТИМОШИН.
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МАЛЕНЬКОГО УЧ.АlCTKA на учет
О А В О Д  горного обсру- 

дования —  предприя
тие небольшое. Поэтому на 
нем принята система не це
хов, а участков. Мне хочет
ся рассказать об одном из 
них, чугунолитейном, кото
рый я возглавляю  на протя
жении ряда лет.

Производственный персо
нал здесь всего 33 челове
ка. Инженерно-технических 
работников двое: я и ма
стер Михаил Александрович 
Огородников. Годовая про
изводительность участка 
около 1700 тонн чугунного 
литья. Половина его идет 
по кооперированным по
ставкам на нужды своего 
завода, другая —  отправля
ется по заказам  предприя
тий области. Сортамент по
стоянным не назовешь. В 
течение минувшего года, на
пример, mU и з  месяца в 
месяц отливали лишь кор
пуса роликов «ропни» и «ро
же» да колосники для Кач
канарского горнообогати
тельного комбината, осталь

ное —  «фасонина».
Программу 1968 года кол

лектив завершил досрочно 
—  4 декабря. Технико-эко
номические показатели не
плохие, Достаточно сказать, 
что себестоимость тонны 
литья снижена в среднем 
на 10 рублей. Учитывая ог
раниченность производст
венной площади, почти пол
ное отсутствие механизации, 
этот успех можно отнести 
лишь за счет энтузиазма 
литейщиков, их опыта и 
умения. И действительно, 
люди на участке отличные. 
Костяк коллектива —  вете
раны, работающие на ли
тейном производстве по 
двадцать и более лет. Сей
час трудно представить наш 
участок без стерженщицы 
Н. Репиной, начало трудово
го стажа которой помечено 
1942 годом, заливщика 
С . Иванова, стерженщицы 
Т. Аристовой, модельщика 
И. Окулова, формовщицы 
А. Логиновой, заливщика 
И, Терехова. Это благодаря

им коллектив получил на 
вечное хранение Красное 
знамя администрации, парт
бюро и завкома профсою
за.

А  каковы наши задачи в 
четвертом году пятилетки? 
О них я хочу сказать по
подробнее, Во-первых, вы
пуск литья определен нам 
примерно в том же объе
ме, что и а прошлом году, 
—  около 150 тонн в месяц. 
Много это или мало? С уди 
те сами. Недавно мне при
шлось побывать в Бакаль- 
ском рудоуправлении. Там 
есть литейный участок, по
добный нашему. Объем 
продукции его ничуть не 
превышает наш, но персо
нал вдвое больше, причем 
пятеро —  инженеры и тех
ники.

Этим сравнением я на хо
чу подчеркнуть, что мы оби
жены судьбой и несем не
посильную ношу, Нет, этот 
пример просто лишний раз 
говорит о богатом опыте 
нашего коллектива, об от-

лаженности пооизводства. 
Оно и а этом году останет
ся в «старых берегах», ес
ли не считать реконструк
ции обрубного отделения. 
Сейчас один из обрубных 
барабанов находится ча 
улице. Обслуживать его 
трудно. Поэтому скоро оч 
будет водворен под кры
шу, и условия труда двух 
обрубщиков и контролера 
ОТК значительно улучшат
ся. Кооме того, рядом с 
одной ныне действующей 
вагранкой думаем в марте 
поставить вторую . Она за
страхует нас на тот случай, 
если одна из печей выйдет 
из строя. И еще два нов
шества. 3 отделении, где 
готовится стержневая смесь, 
будет работать тельфер, а 
по оргтехгшану предусмот
рена на участке система 
приточной вентиляции. Вот,

пожалуй, и все техчиче- 
ские моропр-ия 1 ия, за-план*- 
рованные на этот год. Они, 
как видим, касаются боль
ше условий труда, чем про
изводительности его.

И все же без роста вы
работки не обойтись, пото
му что в нынешнем году 
будем  готовить более тру
доемкий сортамент. 8 свя
зи с этим хочу поделиться 
мыслями по такому поводу. 
Из года в год задание ли
тейщикам планируют в тон
наже. Готовишь ли тяжелые 
чугунные плиты, или мел
кие детали — о результа
тах судят по количеству вы
данных тонн. Тоннаж вооб
ще берется и при опреде
лении плановой себестоимо
сти.

А  справедливо ли это, 
особенно сейчас, когда мы 
седьм ой месяц работаем в 
условиях хозяйственной ре
формы? Ведь отлить плиту 
куда проще, чем «мелочь», 
да и тянет она побольше. 
М елкие же изделия тре
бую т больше времени и 
трудовы х затрат на изготов. 
ление. Так не лучш е ли 
ежемесячно планировать вы
пуск и себестоимость с уче
том сортамента? ?о гда бы

Н И М А Н И Е
р е в у е т я  

кономическнн
И р ОНТРОЛЬ

О чем  п и с а т ь  во «В Т Э К »7

П у с т ь  о с тр ы е  с тр о к и  
е  с т и х а х  и про зе  р а з я т  
п р о гу л ь щ и к а  и б р а ко д е 
л а , к о н с е р в а то р а  и р а с 
т о ч и т е л я  го с у д а р с тв е н 
н ы х  с р е д с т в , х а п у г у  и 
гр у б и я н а  — в с е х , к то  
м е ш а е т  п р о и зв о д с тв е н 
н ы м  к о л л е к ти в а м  д в и 
г а т ь с я  в п е р е д , д о б и в а ть 
ся  л у ч ш и х  р е з у л ь т а то в .

Ж д е м  в а ш и х  с т и х о в , 
ф е л ь е то н о в , з у б а с т ы х  з а 
м е то к , д р у з ь я !

НЕ ВСЕ ПОНИМАЮТ...
Я работаю  грузчиком 

в Хозяйственном цехе 
хромпикового завода. К 
руководителям у меня 
такая претензия. Вызы
ваю т меня как-то, гово
рят.

—  П оедеш ь с  • напар- 
цицей на неф тебазу за 
маслом.

Подумал я: масло — 
в бочках, по 250 кило
граммов каждая. Как 
вдвоем закатывать на 
автомашину?

П опросил третьего по
мощника.

—  Д воем делать иече-

«ШУТНИК»
П одр у ч н ого  отжигаль

щика вт орого цеха Н. В. 
М усухина считают в 
бри гаде шутником. П р а
вда, шутки е г о  порой  нп  
в какие рам ки н е  лезут 
и оборачиваю т ся против 
их автора. О днаж ды он  
п осадил па роли ковую  
дор ож к у  работ ницу Н. В. 
Ш окоя, а  рабоч и й  Б. А. 
Агапитов наж ал на пус

то'. —  заметил начальник 
цеха М. И. Цибулев- 
ский.

Правда, на этот раз 
рейс изменили, направи
ли за кислотой в Сверд
ловск. Грузили 40 буты
лей. А защитные очки, 
рукавицы и фартуки 
дать забыли.

Или за свинцом езди
ли опять ж е с  напарни
цей. В ес каждой чушки 
— 45 — 60 килограммов. 
Накладывали на тележ 
ку, взвеш ивали, подкаты
вали и вручную —  на 
машину.

кову ю  кнопку. Т олько  
благодаря  случайности  
несчаст ный случай не  
прои зош ел .

Эта «шутка» обош лась  
обоим  д о р о г о : расп оря 
ж ением  п о  цеху  « весел ь 
чаков» лиш или годового  
вознаграж дени я  из ф он 
да мат ериального поощ 
рения.

П. Ш ЕВЕЛЕВ, 
термист 

второго цеха НТЗ.

Когда вернулись, я 
сказал : женщине свыше 
20 килограммов подни
мать тяжеловато. М не же 
в ответ:

— Теперь может и до 
40 поднимать.

Удивился, конечно. Н е 
знал, что женщины силь
нее стали!

Видимо, это не все то
же зн аю т: увольняются 
многие грузчики.„

Г. БАСТРАКО В, 
грузчик 

хозяйственного цеха 
хромпикового завода.

НАХОДКА
Хвалился наш начхоз 

Тетерин: 
—  Посмотришь... 
Тоже мне потери!
А мы вчера

в обрезках стали 
Два новых крана 

отыскали!
А. ПЕСТОВ. 

Завод ЖБИиК.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО...
П о тер и  о т  б р а к а  на 

д и н а со в о м  зав о де  за  
п р о ш л ы й  год  вы р о сли  по 
с р а в н е н и ю  с п р е д ы д у 
щ и м  на 71 т ы с я ч у  р у б 
лей  и с о с т а в и л и .. . 515 
т ы с я ч . К о м м е н та р и й  и 
э то й  с у м м е , д у м а е т с я , 
и з л и ш н и .

*  *  *  
С т р о и те л и  С У  №• 4

т р е с т а  У р а л т я ж т р у б .  
с тр о й  за  9 м е с я ц е в  м и 
н у в ш е го  го д а  д о п у с ти л и  
п е р е р а с х о д  1249 к в а д 
р а т н ы х  м е тр о в  о ко н н о го  
с т е к л а . А  за  в е сь  год?

Н а э т о т  вопро с з а т р у д 
н я е т с я  о т в е т и т ь  б у х г а л 
те р  у п р а в л е н и я  А л е к с е й  
А л е к с е е в и ч  Ф о к и н ,

* В #

Т о л ь к о  две о р га н и з а 
ции го р о д а : П е р в о у р а л ь 
с к и й  л е с п р о м х о з  и Пер- 
в о у р а л ь с к и  й л е с о 
п у н к т  — не с п р а в и л и с ь  
с  го с у д а р с тв е н н ы м  п л а 
ном 1968 го д а  по р е а л и 
з а ц и и  п р о д у к ц и и .

*  *  *
Н о в о тр у б н и к и  у п л а т и 

ли  з а  с в е р х н о р м а ти в н ы е  
п р о с то и  ж е л е зн о д о р о ж 
н ы х  в а го н о в  46 т ы с я ч  
р у б л е й  ш тр а ф о в .

Коллектив трубоэлек. 
тросварочного цеха Ста
ротрубного завода взял 
повышенные обязатель
ства на новый год. Р е
шено выпускать больше 
труб только отличного 
качества.

К  сож алению , кое-кто 
из рабочих допускает 
промахи. Т ак, 12 января 
по вине сварщика 
Ю . Н арбутовских, кото
рый обслуж ивает пятый

КАК ЖЕ, ЮРИЙ?
стан, 1800 килограммов 
труб пришлось забрако
вать: не выдержали тех
нологических испыта
ний. А ведь тонна их 
стоит 200 рублей!

О н старается д о  пота, 
У него серьезный вид. 
Т ак  и веришь:
« В о !»  — работа,
В сех, конечно, удивит. 
В О Т К  дивились тож е:

—  Как же, Юрий,
его так?

— Ну, мастак!
— Не каждый может 
Столько труб — 
И прямо в брак! 
Вывод? 
Сделать не забуду: 
Честь завода береги. 
Мастерство везде

■ всюду 
С показухою — враги!

Я . А . Евдокимова — фипьтровщ ица завода пивобез
алкогольных налитков. Лидия Архиповна — едка из луч
ших работниц, отлично знает свое дело.

Ф о т»  Д . КИ РЕЕВА .

оценка деятельности участ
ка полнее соответствовала 
фактическим затратам.

Кстати, о них забывать че 
приходится, так как нахо
дим ся на хозрасчете, а он 
учит бережно, экономно 
расходовать сырье, мате
риалы, электроэнергию. Ра
бочие эту науку усвоили 
хорошо. К сожалению, по
тери случаются по вине 
транспортного участка. Он 
вовремя не подвозит нуж
ное сырье.

Обычно в состав шихты 
входят три компонента: чу
гунным лом и чугун-пере- 
дельный и литейный. Стои
мость их разная, соответст
венно: 56, 60 и 70 рублей 
тонна. Недавно нам при
шлось готовить разлив толь
ко из литейного чугуна, са
мого дорогого , потому что 
ни передельного, ни чугун

ного лома нз завезли. Мы 
потеряли в среднем по пять 
рублей на тонне готовых 
изделий. К чему такие по
тери?

Или взять кокс. Его при
возят вперемешку со сне
гом . В таком виде в вагран
ку его  не загрузиш ь. При
ходится дополнительно про
сеивать, чтобы плавка шла 
нормально. Опять лишние 
отходы , лишние затраты 
труда и рабочего времени.

Таких неувязок немало. 
Они меш аю т нормальной 
работе. Думаю , отделы за
вода нам помогут. А  мы со 
своей стороны постараемся 
ещ е выше поднять органи
зацию и дисциплину труда, 
чтобы в срок и с хорошим 
качеством готовить необхо
дим ую  продукцию.

Е. ЧЕРНЫШ О В, 
начальник участка.

ашжвшп
О Т Е *

В письме «НА П О ВЕРКУ—  
О БИ Д А », опубликованном 
10 декабря, рассказывалось 
о неудовлетворительной по
литико-воспитательной рабо
те в цехе, № 6 хромпикового 
завода. Секретарь партко
ма Г. Ш вецов ответил ре
дакции, что письмо обсуж 
далось на открытом парт
собрании цеха. Намечены 
мероприятия по улучшению 
работы агитаторов, полит
информаторов и группы на
родного контроля.

Ш О людях города

Если позовет мечта
\ Д  0Р03Н0Е утро. Как 

всегда, рано пришел 
на остановку. После недол
гого ожидания подкатил 
автобус. Поздоровался я с 
товарищами и сел. И вдруг 
слышу: кто-то окликает.

—  Дядя Леня, здрав
ствуйте! —  Й руку протя
нул. Присмотрелся я. Моло
дой симпатичный мужчина. 
Улыбается. Видно, что до
волен встречей. По вроде 
бы незнакомый. И в то же 
время кажется, что где-то 
я его уже видел. А где? В 
первый момент немного рас
терялся и никак не мог 
вспомнить.' И уже хотел 
сказать: «Извините, не уз
наю». Он, увидев мою рас
терянность, очевидно, по
нял это и опередил.

—  Юрий Бусаров. Пом
ните? —  и пояснил рядом 
сидящим товарищам: «Это 
мой первый бригадир со 
строительства»...

Вот тогда-то я и вспом
нил. Да ведь это бывший 
плотник из моей бригады, 
вместе строили цехи Ново
трубного завода. Приехал 
Юрий в Первоуральск в 
I9 6 0  году по комсомоль
ской путевке после демоби

лизации из армии Поступил 
плотником во второе управ
ление треста Уралтяжтруб
строй.

Участвовал в строи
тельстве цеха непрерывной 
прокатки труб. Позднее он 
частенько заходил в цех, 
любовался работой стана 
«30-102». Очень нравился 
ему гигантский агрегат. И 
зародилась у Юрия мечта, 
самому встать к пульту уп
равления. Парень он трудо
любивый, к делу относился 
добросовестно. Ему можно 
было смело поручить любое 
задание. И к поставленной 
цели шел он уверенно.

...Вышли из автобуса, 
разговорились. Оказывается, 
мечту свою Юрий осущест
вил. Трудится сейчас на 
стане «30-102» вальцовщи
ком девятого разряда в 
бригаде мастера М. И. Ав
раменко. Профессией дово
лен.

В  тот же день побывал 
я в цехе, разыскал мастера 
М. И. Авраменко. Михаил 
Иванович с похвалой ото
звался о Бусарове. Работал 
он в первые годы операто
ром. А затем овладел спе
циальностью вальцовщика.

Трудолюбивый, добросовест
ный.

Во время разговора с 
Юрием мы вспомнили еще 
об одном нашем товарище, 
работавшем в те годы в 
бригаде •—  Валерии Торго- 
вичеве. Поинтересовался я 
его дальнейшей судьбой. 
Выяснилось, что он тоже 
нашел свое призвание. Без 
отрыва от производства 
окончил строительный тех
никум и сейчас работает 
мастером в первом управле
нии на участке спецработ.

Судьбы этих людей убе
дительно говорят о том, что 
в нашей стране для рабоче
го человека открыты все 
пути. Можешь стать, кем 
пожелаешь, выбрать любую 
профессию. Зависит все от 
тебя самого: будешь доби
ваться «— добьешься. Ус
пех дается только упорным, 
настойчивым.

А, САЛЯХ0В, 
плотник второго 

управления треста 
Уралтяжтрубстрой, 

рабкор.
' 3 стр. ---------—
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13 О Л ЕЕ 130 ветеранов
D  труда п осел ка  К узино  

собрал и сь  6 января, чтобы 
отметить н овогодн и й  вечер. 
П риехали  к нам и гости —

Дружба ветеранов
новотрубники Г. Г. Ковя- ден ь совет ветеранов Н ово- 
лев, Н. Г. Вагин, М. В. Be- трубного завода  отчитывал- 
дякин и другие. Давняя ся во  Д ворц е культуры о  
друж ба у нас с  ветеранами п роделанной  работе. Были  
Н овот рубного завода . И в приглаш ены также пред- 
этот раз они  не забы ли  по- ставители Уралмашзавода, 
здравитъ нас , п реп одн если  Дицаса, старотрубники. Все- 
подарок. П ригласили к се- го  собр ал ось  б о л е е  £00 н е
бе. ловек.

13 января мы побы вали  с  В ечер прош ел замеча- 
ответным визитом. В этот тельно. П рослуш али лекци ю

о В. М. Л енине, просмотре
ли киноф ильм  «Л енин в 
Октябре», состоялся б ол ь 
шой концерт. От имени с о 
вета п ен си он ер ов  п осел ка  
К узи но хочется п обл агода 
рить наших друзей  — н о 
вотрубников за  гостепри
имство.

Г. СТАРКОВ, 
председатель 

совета пенсионеров 
пос. Кузино.

О

о

К '
КОНЦЕРТ ДЛЯ СЕЛЬЧАН

'А К  веселее провести вечер? Таким вопросом задалась молодежь Нижнего Села. 
k Собрались после кино и решили своими силами поставить небольшой концерт.

Хорошо была разыграна шуточная сценка «Баранчук проснулся» и сатирическая ми
ниатюра ’«Поручился», где главные роли сыграли Н. Петухов и А . Аристов. Понрави
лась зрителям Тимофеевна —  Т. Кузнецова из сценки «Больной зуб». Порадовала сво
им пением Л. Заостровных. /

Г. МАРТЬЯНОВ, шофер Новоуткинского совхоза.

Ансамбль 
мальчиков
( / ^ О  из ребят побывал 

на новогодних елках 
во Дворце культур'ы дина
сового завода в дни весе
лых зимних каникул, тот по
радовался выступлению ан
самбля мальчиков детского 
сектора Дворца. Ю ные тан
цоры для своих сверстни
ков исполняли матросский, 
грузинский, татарский, рус
ский танцы. Горячими апло
дисментами награждали их 
зрители.

Для того, чтобы получить 
такую оченку зрителей, при
шлось много поработать и 
танцорам, и руководителю 
ансамбля директору Дворца 
культуры Герману Степано
вичу Наумову. От самых 
простых движений до уве
ренных танцевальных па 
прошли ребята. И вот ус
пех. Но он —  только про
ба сил. Предстоит упорный
труд.

На снимке: ансамбль
мальчиков Дворца культу
ры огнеупорщиков испол
няет грузинский танец.

С. ДАНИЛЕНКО, 
нештатный 

корреспондент. 
Ф ото  автора.

Я  в и ж у , доктор!
Г й  В С Е Г О  19 лет. Де-
*“• вятнадцать —  время 

вступления в жизнь. Но 
Людмила — пенсионерка. 
Болезнь подошла постепен
но, год от года ухудшалось 
зрение. И вот наступил 
день, когда она смогла раз
личить лишь свет и тьму.

Конечно, трудно было пе
ребороть недуг, поверить в 
возмож ность излечения. 
Раньще она работала шве
ей. И сейчас, когда одна 
остается, слышит стрекот 
машинок, ощущает холодок 
ткани под пальцами, в па
мяти мелькает радужная 
расцветка. Т ак  бы и пошла 
в мастерскую, да нельзя 
одной — не видит.

...В автобусе, шедшем из 
Билимбая, было щумно. 
Людмила молчала, не раз
говаривала и мать. Состоя
ние обеих можно было по
нять: ехали на прием к вра
чу. - •
- —  Эмилия Константинов

н а ,. Безбородова пришла. 
П осмотрите? — в дверях 
неёольшбго кабинета Крюч
ковой остановилась медсе
стра Галина Степановна 
Вшивцева,
, — Да, конечно,

‘Вошли. М ать усадила Лю
ду, сама опустилась на 
стул, теребя взволнованно 
платок.
. Катаракта —  помутнение 
хрусталика. Диагноз под
твердился. П ора делать опе
рацию. Зрение у  Людмилы

восстановили тогда наполо
вину. Но лечение продол
жается.

Среда — особенный день 
в глазном отделении . мед
санчасти Новотрубного за
вода — операционный. Во 
вторник Галина Степанов
на приводит в полную го
товность операционную. А 
санитарка Наталья Гаври
ловна Сосу нов а опять успб- 

' каивает кого-нибудь:
— Да ты не бойся! Уко

лы поставят и боли не ощу- 
тпшь. Врачи у нас опытные.

Операции разные. Одни 
проходят десять-пятнадцагь 
минут, другие длятся часа 
полтора. Определяет спе
циализацию глазного отде
ления вот что:

— Работа у нас ювелир
ная, — говорит заведующая 
отделением Э. К. Крючко
ва. —  П оле операции сов
сем невелико. П о средам 
бывает пять-семь операций. 
Каждая из них, независи
мо от того, новая или у| 
досконально изученная, т] 
бует скрупулезной точно
сти.

И врачи волную тся во 
вторник: как-то пройдет
завтрашний день? П росмат
ривают литературу, листают 
конспекты областных семи
наров.

Иначе нельзя: не будь
этих тревожных ночей, не 
было бы, пожалуй, и радо
стного, долгожданного «Я 
вижу, доктор!»

Лечится здесь 32 челове
ка, Их спасаю т от тяжело
го недуга врачи Э. К. Крюч
кова и В. Н. Кайгородцева, 
медсестры Г . С. Вшивцева,
А. А. Резниченко^ В. В. 
М едведева, М. М. Дудина и 
А, М. Киреева, санитарки
А. И. Лебедева, Н. Г . Со- 
сунова, А. И. Слукина,
Н. Г . Пименова, М. М. Рыж
кова. Четыре года назад 
горком проф союза меди
цинских работников при
своил им звание бригады 
коммунистического труда. 
И  сейчас отделение счита
ется лучшим.

Для его хозяек характер
на. большая любовь к лю 
дям. Они возвращ ают чело
веку возможность активно 
участвовать в жизни. И для 
этой благородной цели ис
пользуют и современные 
достижения медицины, и 
опыт свердловских коллег. 
Например, практикуются 
здесь лечение холодом, маг
нитные операции. Появи
лись новш ества в наложе
нии швов, при перевязке — 
и они уж е на вооружении.

И больные выписывают
ся, благодарные заботливым 
и умелым рукам. Свидетель
ство тому — записи в кни
ге отзывов. Да еще, пожа
луй, та новогодняя стенга
зета, нарисовал которую 
бывший пациент.

В  прошлом году 583 чело
века прошли лечение в от
делении, сделано 140 опе

раций, а сколько их было 
за семь лет!

— Помните Бориса П ет
рова? — спрашивает у кол
лег старшая медсестра Г . С. 
Вшивцева. — Пришел к 
нам с пенсионным удосто
верением. Каково это муж
чине в 39 лет? Сделали опе
рацию, сейчас зрение вос
становлено полностью. А
недавно встретила его с
коляской. В семье прибав
ление — сын. Идет счастли
вый, улыбается...

— Да, а старотрубника 
Назима Кашапова не встре
чали?

— А я вот днаю, что сно
ва стал работать житель 
хрустальной И ван Ивано
вым Щ ербаков, Сделал у 
нас две операции, зрение — 
60 процентов.

— Н о ведь у нас не толь
ко первоуральцы лечились. 
Я вспомнила одну женщину 
из Красноуфимска. 32 го
да, шестеро детей — и 
вдруг слепота. К счастью, 
мы смогли помочь.

У них не только воспо
минания, но и планы. Ведь 
через два года глазное от
деление значительно расши
рится. Увеличатся и шта
ты...

— Люда, открой глаза.
— Бою сь.
—  Смелее, глупышка. П о

смотри на меня. Ты видишь?
— Н ет. П одождите. Вижу 

вас... Я вижу, доктор!
Т. МАЩЕНКО.

И Спорт
ДВА ДНЯ НА ЛЫЖНЕ

U  А  БА ЗЕ «Снежинка» 
прошли лыжные гонки 

па 'приз горисполкома. S 
первый день состоялись 
м уж ская и женская эстафе
ты. Первое и второе место 
выиграли спортсменки Но

вотрубного завода, третье—  
спартаковки.

У  мужчин 1 и 2 места 
достались лыжникам Ново
трубного завода, третьими 
были химики.

. Во второй день разгоре

лась борьба в гонках на 
10-километровой дистанции 
у  мужчин и на пятикиломет
ровой —  у женщин. При
зерами стали С . Даутова 
и В. Поздеев.

Общ екомандные места 
распределились так : спорт
клуб «Уральский труб

ник», команда треста Урал- 
тяжтрубстрой, «Спартак». Во 
второй группе победил кол
лектив завода сантехизде
лий.

Ю. СОРОКА.

Зам. редактора 
Б. И. ПРУЧКОВОКИЧ.

о б ъ я в л е н и я !
«ВО СХО Д» Ш ирокоформатный фильм «Воздушные 

приключения» (2 серии). Начало: 9, 12-30, 4, 7-30 часов 
вечера.

«КОСМ ОС» Широкоэкранный фильм «Ш катулка е 
сюрпризом». Начало: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера,

КЛУБ СТЗ «Еще раз про любовь» Начало; 5-20, 7, 9 
часов вечера.

ДОМ  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ «Чингачгук — Большой 
змей» Начало: 12, 2, 4, 6, 8 час. вечера.

ДВО РЕЦ  КУЛЬТУРЫ М ЕТАЛЛУРГО В 19 января состо
ится занятие кинолектория «Кино и время».

П Е Р В О У Р А Л Ь С К И Й  Т Р Е С Т  С Т О Л О В Ы Х
ПРИГЛАШАЕТ 

са н в р а ч а , э л е к т р и к а , п о в ар о в , к о н д и те р о в , п е к а 
р е й , б у ф е т ч и ц , к а с с и р о в , п о с у д н и ц , во ди те ле й  
м о то р о ллер о в , гр у з ч и к о в , у б о р щ и ц , к у р ь е р а , 
раб о ч и х  в м я с н ы е  ц е х и  и н а  о в о щ е б азы .

П е н си о н ер ам . принятым на переработку око- 
щ е й , п е н си я  с о х р а н я е т с я  п о л н о сть ю  в те ч е н и е  
4-х м е ся ц е в .

П ри тр е с те  со зд а н ы  го д и ч н ы е  к у р с ы  п овар ов  
и д в у х м е с я ч н ы е  к у р с ы  б у ф е тч и к о в  и к а с с и р о в .
Принимаются лица на учебу в возр асте не м оло
ж е 16 лет с образованием  8 — 10 классов. Обра- 
щ аться в отдел кадров, ул. Ленина. 137, тел . 
7-89.

П Е Р В О У Р А Л Ь С К О М У  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т Н О М У  
П Р Е Д П Р И Я Т И Ю

С РО Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я

и н ж е н е р -с тр о и те л ь , к а р б ю р а то р щ и к , а к к у м у л я 
то р щ и к , в о д и те ли  а в то б у с о в , а в то с л е с а р и  и к о 
ч е га р ы .

Производится набор на курсы  ш оф еров III к л а с
са и шоферов П к л асса , с  отры вом от производ
ства . с  сохранением  тариф а.

НО ВОТРУБНОМ У ЗА В О Д У 

для работы в котельной Ж КО 

ТРЕБУЮ ТСЯ

кочегары, имеющие право работать на котлах 
высокого давления, слесари.

За справками обращаться в отдел кадров за
вода.

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ з а в о д  с а н т е х и з д е л и й

на постоянную  работу
П Р И Г Л А Ш А Е Т

специали стов на должности: начальника о тд е л а
те х н и ч е с к о го  к о н тр о л я  (инженера или техника с  
опытом работы), н а ч а л ь н и к а  ла б о р ато р и и  л и т е й 
ного  ц е ха . П р е д о с та в л я е тс я  б л а го у с тр о е н н а я  ж и 
л а я  п л о щ ад ь .

Предложения п р едставлять с  прилож ением ан 
кеты  почтой или лично в отпел кадров П ерво
уральского завода сан техи здели й . тел. 8-83 АТС.

Г О Р П И Щ Е Т О Р Г

П Р И Г Л А Ш А Е Т  НА  Р А Б О Т У

продавцов, уборш иц. грузчи ков, аген тов-эксп е- , 
диторов, ш оф ера на грузовую  автом аш и ну, тр ак 
ториста на бензопилу еД руж ба», электриков, 
водителей эл ектр окар ов, коновозчика.

О бращ аться в отдел кадров

За справками по вопросам трудоустройства обра
щ аться в отдел кадров вышеуказанных предприятии или 
к уполномоченному трудовых ресурсов: горисполком, 
комната № 11.

ВНИМАНИЮ  ВЛАДЕЛЬЦ ЕВ 
ИНДИВИ ДУАЛЬНОГО ТРАНСПОРТА

Продажа талонов на бензин производится в ма
газине № 28 «Уцененные товары» {на колхозном 
рынке).

Администрация s  и общ ествен н ы е организации 
ц еха  № 2 Новотрубного завод а вы р аж аю т глубо
кое соболезновани е начальнику ц еха Р ябкову  
Борису П оликарповичу и инж енеру по БРИ Зу 
М ахаевой Зое П оликарповне по поводу см ерти 
и х  отца

Р Я Б К О В А  
П о л и к а р л а  И в ан о ви ч а .

Похороны со стоятся  17 ян вар я в 13 час. 30 мин. 
ул. Ватутина, 31. кв. 26.

Дирекция, партийный ком и тет, завком  проф
со ю за  Новотрубного завода вы р аж аю т глубокое 
соболезновани е начальнику цеха N t 2 Р ябкову 
Борису П оликарповичу по поводу см ерти его 
отца

Р Я Б К О В А  
П о л и к а р п а  И в ан о ви ч а .

ПО А Д Р Е С У : г. Первоуральск, 
пр оспект Ильича. 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к т о р — 5-72.
аам. редактора — 2-05, о т ве т с т 
венны й сек р етар ь  — 4-94. отдел 
партийной жизни — 2 83. эк о 
номический отдел — 3 47. отдел 
писем — 2-21. бухгалтер  — 3-71. 
директор типографии —  2-29.




